

PERSPECTIVE RÉGIONALE Les Prairies



INTRODUCTION

Le rapport **COVID Signpost 200** présente une vue d'ensemble de la manière dont la COVID est en train de transformer la vie dans les villes canadiennes à l'approche des 200 jours de crise. Il s'appuie sur des données de santé publique et d'enquête, des recherches et des idées provenant de leaders d'opinion, en s'appuyant sur les conclusions du rapport **Signpost 100** publié en juin 2020.

Cette **Perspective régionale** fait partie de sept études qui examinent en profondeur comment les tendances et les changements révélés par le rapport Signpost 200 se sont manifestés dans les différentes régions du pays, et ce que cela signifie alors que nous regardons vers l'avenir dans cette période d'incertitude et d'anxiété, mais aussi d'objectifs collectifs en milieu urbain au Canada.

LES PRAIRIES

6,7%
DE LA POPULATION
DU CANADA

2,3%
DE CAS
DU CANADA

TABLEAU DE BORD DE SIGNPOST 200

Nombre de cas et de décès liés à la COVID-19 : Régions et grandes villes

	Nombre de cas	Nombre de cas par tranche de 100 000	Nombre de décès	Nombre de décès par tranche de 100 000	Nombre de cas par jour, 100 premiers jour	Nombre de cas par jour, 100 derniers jours
Canada	146 663	390,2	9 234	24,6	1 002	464
Les Prairies	3 456	135,9	42	1,7	10	24
Winnipeg	708	100,4	5	0,7	2	4
Saskatoon	258	104,8	1	0,6	1	1

Une sélection d'indicateurs clés¹

	%	Canada	Prairies	Winnipeg	Saskatoon
Notre façon de vivre	Un membre du ménage a présenté des symptômes de la COVID	11	11	10	9
	La COVID a eu un « impact considérable » sur le ménage	22	20	21	18
	Le paiement du loyer ou de l'hypothèque a été affecté	18	17	17	17
Notre façon de nous déplace r	Baisse de la fréquentation des transports en commun par rapport à la période précédant la COVID	-62	-	-49	-76
	Les usagers des transports en commun qui opteraient pour une voiture si le service était réduit ou inexistant*	42	37	16	73
	Les personnes appliquant rigoureusement les mesures de distanciation sociale	38	29	34	33
Notre façon de travailler	Taux de chômage (août)*	10,9	-	10,4	10,8
	Les ménages déclarent avoir subi une perte d'emploi	17	16	17	18
	Impact sur les revenus personnels	23	23	23	23
Notre façon de soigner	Les ménages constatent un impact élevé sur l'accès aux soins de santé*	30	33	38	32
	« Très préoccupé » par le retour des enfants à l'école*	26	24	22	24
	Les ménages constatent des impacts élevés sur la santé mentale	38	38	39	41
Notre façon de gérer	La COVID a provoqué des difficultés financières au sein des ménages	25	22	21	32
	Un regard positif sur la reprise économique au Canada	24	23	29	24
	Les autorités locales et municipales sont performantes en matière de protection contre les risques sanitaires	60	12	59	61

¹ Advanis, Statistique Canada, TransitApp *Les taux pour les villes correspondent à ceux des RMR de Statistique Canada, avec les données de l'enquête sur la population active du mois d'août (publiées le 4 septembre)

UNE PERSPECTIVE RÉGIONALE APRÈS 200 JOURS

Par Michael Redhead Champagne

Nous voici, 200 jours plus tard. Comment cela se passe-t-il à Winnipeg?

Un redémarrage trop rapide

Je me souviens qu'au Signpost 100, je voulais rester discret et simplement observer les aspects positifs de ce qui se passait dans notre ville et notre province, car nous avons réussi à passer les 100 premiers jours avec relativement peu de cas de COVID. Fin août, cependant, presque directement en phase avec la campagne provinciale « Redémarrer le Manitoba », le nombre de cas de COVID à Winnipeg et dans d'autres municipalités du Manitoba a commencé à grimper.

L'imagerie du graphique linéaire de la campagne #RESTARTMB — destiné à représenter la hausse des conditions économiques de la province — a mieux illustré l'augmentation des infections à la COVID au Manitoba, qui se poursuit maintenant au 200º jour. Depuis lors, la campagne est passée à une campagne de sensibilisation en matière de santé publique, une initiative louable.

S'agit-il de notre première vague ou de notre deuxième vague? Quoi qu'il en soit, les messages des responsables de la santé publique ont toujours été les mêmes : porter un masque, maintenir une distance sociale chaque fois que possible, et faire preuve d'une grande propreté et d'une grande prudence.

La sécurité et la police

Au cours des 100 derniers jours, un mouvement en faveur de la responsabilisation et de l'abolition de la police à Winnipeg a pris de l'ampleur. Après que trois Autochtones ont été tués par la police de Winnipeg en avril, des milliers de personnes ont manifesté contre la brutalité policière. En juin, des groupes communautaires ont à nouveau fait leur apparition en réaction aux violences policières aux États-Unis. Les demandes passionnées de ces groupes comprenaient de retirer les policiers des écoles, de renforcer l'écoute des communautés noires et autochtones, de tenir des consultations communautaires et des conversations sérieuses à propos de solutions de rechange au financement de la police. En réponse à ce mouvement, le conseil municipal de Winnipeg a examiné une motion visant à équiper les policiers de caméras corporelles, mais elle n'a pas été adoptée.

Si nous prenons au sérieux la sécurité dans cette ville alors que la pandémie fait rage, nous veillerons au droit de regard citoyen et autochtone sur les interactions policières, et nous nous emploierons réellement à prévenir les circonstances qui conduisent les gens à commettre des crimes. Nous devons nous pencher sur la meilleure façon d'améliorer la sécurité dans notre communauté — et sur le rôle que la police doit jouer dans ce processus.

Retour à l'école et santé mentale

Cette période de l'année est souvent difficile pour les parents, les familles et, surtout, les jeunes. Désormais, la rentrée scolaire sera radicalement différente de ce qu'elle était auparavant, qu'il s'agisse de l'aspect des classes ou de la manière dont les élèves doivent se comporter et interagir. Il en résulte des problèmes de santé mentale pour les jeunes, leurs parents, leurs enseignants et leurs communautés au sens large. Jeunesse, J'écoute a enregistré une augmentation de plus de 60 % des appels sur sa ligne téléphonique depuis le début de la pandémie, et une augmentation de plus de 90 % des textos de détresse. De nombreux parents n'ont pas eu de communication adéquate ou n'ont pas reçu suffisamment d'instructions sur les activités éducatives hybrides ou à domicile nouvellement développées pour leurs enfants. Il est donc important que dans nos villes, nous nous demandions : comment ces enfants vont-ils avoir accès à la socialisation dont ils ont besoin pour leur développement sain et leur bien-être? Que faisons-nous pour améliorer la santé mentale et le bien-être des jeunes et de leurs familles? Comment utilisons-nous les infrastructures, tant physiques qu'humaines, pour assurer le bien-être de nos résidents?

Les aspects positifs et remarquables

Malgré toutes les difficultés liées à cette pandémie qui dure depuis 200 jours, il y a beaucoup de bonnes choses que nous pouvons constater et au sujet desquelles nous pouvons méditer. Des points de vue de l'infrastructure culturelle, de la santé publique, de l'éducation, du transport et de la vie active, et de l'organisation communautaire de base, Winnipeg est aujourd'hui en bien meilleure position pour relever les défis municipaux grâce aux difficultés engendrées par la pandémie de coronavirus.

Les points positifs

 Le centre Circle of Life Thunderbird House, un centre spirituel pour les membres des Premières Nations vivant en milieu urbain, <u>a reçu une mise à niveau de son</u> <u>infrastructure nécessaire</u> pour répondre aux normes de l'Office régional de la santé de Winnipeg afin de la transformer en un site de dépistage de la COVID sans rendez-vous destiné à servir une population du centre-ville, y compris les personnes sans domicile fixe ou vivants dans des refuges.

- Plusieurs zones d'amélioration des affaires de Winnipeg ont travaillé ensemble pour renforcer les rues ouvertes et le transport actif, en créant le <u>Central Winnipeg Bike</u> <u>Loop</u>, une piste cyclable de 10 km qui relie les quartiers centraux entre eux.
- <u>SpotLight: Anishiative</u>, dans le quartier de St. John's, est une initiative locale, menée par de jeunes Winnipegois autochtones urbains, qui ramassent les déchets plusieurs fois par semaine. Ces jeunes se concentrent sur le développement du leadership et nourrissent également nos proches dans la rue tout en leur offrant un compagnonnage sécuritaire (respectant la distanciation sociale). Ils ont montré l'exemple sur la façon de prendre soin des plus vulnérables, y compris de notre planète, non seulement pendant une pandémie, mais en toutes circonstances.

À propos de l'auteur

Michael Redhead Champagne qui est né et a grandi dans le North End de Winnipeg, est un organisateur communautaire primé, un conférencier et un fier membre de la Première nation Shamattawa.



À propos de l'Institut urbain du Canada

CUI est l'Institut urbain du Canada. Nous sommes la plateforme nationale qui abrite ce qui se fait de mieux dans le domaine de l'urbanisme au Canada — où les décideurs politiques, les professionnels de la ville, les chefs d'entreprises et leaders citoyens, les activistes communautaires et les universitaires peuvent apprendre, échanger entre eux et collaborer les uns avec les autres d'un océan à l'autre. Grâce à la recherche, l'engagement et la communication narrative, notre mission est de faire en sorte que le Canada construise des villes dynamiques, équitables, agréables à vivre et résilientes.